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2023年苏迪曼杯世界羽毛球混合团体锦标赛21日
在苏州落幕，世界羽联主席拉尔森在接受新华社记者
专访时高度评价了东道主的观众氛围和办赛能力，并
对羽毛球项目的现状和未来做出介绍和展望。

羽毛球重回“核心地带”

世界羽联官网在本届苏迪曼杯开赛时，用“重回羽
毛球核心地带”这一标题形容赛事在中国的热度。拉尔
森解释了“核心地带”一词的内涵，他认为，这代表了羽毛
球在中国的流行度，以及人们对这个项目的浓厚兴趣。

“我们聚在中国都是出于对这项运动的兴趣，”拉尔
森说，“我们知道羽毛球对观众来说非常有趣，从年轻人
的角度来看也是这样。我们有非常好的观众，也得到了
很多支持，电视台也花了很多时间来支持我们。”

事实的确如此。本届苏杯，首个比赛日的上午场
就吸引了近 6000名观众，这还是在没有中国队比赛的
情况下；在媒体关注度方面，根据赛事组委会提供的数
据，国内外共有 101 家媒体的 422 人参与报道，境外媒
体来自日本、丹麦、马来西亚、加拿大等地；除此之外，
赛事衍生的趣味活动和消费浪潮也令人印象深刻。

拉尔森盛赞苏州的办赛能力，他表示：“看看这片
场地，再看看这些观众，气氛真的非常好。”

欧洲实力与亚洲仍有差距

拉尔森曾是丹麦羽毛球国手，参加过三届奥运会，
并在1996年亚特兰大奥运会上获得男单项目金牌。他
认为目前欧洲队伍的实力和亚洲依然有差距。

“说实话，我认为亚洲国家和地区在不同单项中都
证明了自己（比欧洲）更强大。”拉尔森说，“我认为丹麦
队和亚洲强队依然有差距，而丹麦是欧洲唯一一支特
别出色的队伍。欧洲队伍依然需要付出更多努力来达
到亚洲顶尖队伍的水平。”

据了解，以往羽毛球并没有突出成绩的法国队近期
开始发力，专门成立“国家体育、专业和表现研究所”，配
备了心理、营养、医学等方面的专家，还聘请了曾培养出
里约奥运会羽毛球女单冠军马林的教练里瓦斯。

谈到这个话题，拉尔森认为，巴黎奥运会的带动效
应使法国羽毛球水平有了明显进步。“法国队在过去几
年中展现了实力，他们在更高水平的赛事中证明了这
一点，我看到法国正在慢慢缩小与丹麦的差距，在备战
2024年巴黎奥运会的过程中，法国做得非常好。”

羽球流行度值得乐观

每届奥运会结束后，国际单项体育联合会将从国
际奥委会获得资金，这笔资金将根据项目规模和观众
人数进行分配，因此，维持项目的流行度非常重要。拉
尔森透露，羽毛球在国际奥委会的分配规则中位列 C
级，世界羽联正向着进入B级的目标努力。

“羽毛球在全世界的流行度极高。”拉尔森以欧洲
为例说，“羽毛球在丹麦是顶级运动之一。法国的羽毛
球运动也正在发展壮大，人数越来越多。意大利学校
的青少年活动也很有趣，羽毛球现在是他们的十大校
园体育项目之一。”

苏杯赛场上的一些运动员对此也有同感。法国队
女单选手休特表示：“我感觉羽毛球是法国的第一运
动。”而在英格兰男双组合莱恩/文迪看来，羽毛球在英
格兰的大众参与度可以排到所有项目的第二位。“在英
国有超过100万人每周进行一次以上的羽毛球运动，因
为打羽毛球很容易，只要有片空地就行。”

计分制度改革暂时搁置

羽毛球赛事的计分制度在历史上曾多次修改，目
的主要是避免比赛时间过长，提升比赛精彩程度。拉

尔森曾希望将现行 3 局 21 分制改为 5 局 11 分制，但在
2021年 5月举行的世界羽联年度会员代表大会上未获
通过。

拉尔森表示，现行计分制度短期内依然不会改变，
“现在的计分制度已经存在了很长一段时间，我相信我
们已经展现出对所有利益相关者意见的重视。”

“所以计分制度仍在讨论中，我不认为会在2024年
之前（有所改变）。（相关讨论）将在法国举办奥运会之
后，巴黎（的比赛）非常重要，我们不会干涉它。”

谈到林丹和李宗伟之后，世界羽坛“缺少星味”的
话题，拉尔森坚信未来一定会有更多优秀选手出现，并
表示世界羽联也在为此努力。

“林丹和李宗伟确实是我见过的最好的男单选手，
我真的很喜欢花很长时间来看他们的比赛。但这还远
没有结束，还会有更多优秀选手出现，我们正在努力创
造传奇球员。传奇球员能让下一代人欣赏和热爱过
去，也能连接现在与未来。”拉尔森说。

（执笔记者：许仕豪；参与记者：姬烨、丁文娴、王恒
志、陈思）
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5月21日，
中国队选手欧
烜屹（左五）在
颁奖仪式上举
起苏迪曼杯。
当日，2023 年
苏迪曼杯世界
羽毛球混合团
体锦标赛颁奖
仪式在江苏省
苏州市举行。
中国队在决赛
中以3比0战胜
韩国队，夺得冠
军。

新华社记
者 杜宇摄

中国是世界羽毛球核心地带
计分制度改革暂时搁置

——专访世界羽联主席拉尔森


